
Почти 20 лет АО «Соликамск
бумпром» проходит внешний аудит 
по системе менеджмента качес тва 
и управления окружающей средой. 
В этом году для проверки были 
выбраны ОЛТК, ООТПБ и ПК, 
ОИТ, ПСХ, БП № 3, РМЦ, УПЩ, 
а также отделы стандартизации 
и охраны природы, как центры, 
координирующие деятельность 
данных систем. На подведении 
итогов и заключительном совеща
нии было оглашено: действие сер
тификатов подтвердить. 

— Уже не раз я приезжаю 
в Соликамскбумпром в составе 
команды аудиторов. Могу сказать, 
что впечатления самые благопри
ятные, — говорит  ведущий ауди
тор Евгений Александрович Мо
щанский. — Импонирует подход 
руководства предприятия к сис
темному решению возникающих 
вопросов и профессиональный, 
компетентный персонал. 

Поясню, основные цели, кото
рые преследуют системы менедж
мента качества и охраны окружа
ющей среды — это стабильность 
и улучшение, а стандарты ISO 

9001:2015 и ISO 14001:2015 — 
это набор факторов, которые вли
яют на конечное качество готовой 
продукции и оказывают воздей
ствие на окружающую среду. В чём 
АО «Соликамскбумпром» на про
тяжении многих лет показывает 
стабильно хорошие результаты. 
Предприятие характеризуется 
развитой системой менеджмента 
качества. Это можно видеть по ко
личеству стандартов предприятия, 
различного рода инструкций и ре
гламентов. Руководство предприя
тия интересуется этой системой 
и привлекает специалистов отдела 
стандартизации к решению раз
ных вопросов, планово проводятся 
внутренние аудиты. Всё это свиде

тельствует о том, что система ме
неджмента качества развита, из
менения в ней происходят в силу 
выявления и обработки новых 
обстоя тельств или несоответствий. 

— Второй год подряд я провожу 
аудит на вашем предприятии, — 
высказывается Анна Сергеевна 
Снигирева. — Роботизированная 
линия упаковки на БП № 3 произ
водит неизгладимое впечатление. 
Особенно это впечатляет, когда 
узнаёшь какой путь преодоления 
пришлось пройти специалистам 
всех уровней, чтобы запустить эту 
линию в работу. 

Большая предварительная ра
бота была проведена специа

листами отдела стандартиза
ции — Наталией Николаевной 
Хоймовой, Еленой Владимиров
ной Ищенко, Юлией Андреевной 
Рысевой, Татьяной Прокофьев
ной Шатуленко. Также хочется 
отметить слаженную работу всего 
коллектива. В каждом структурном 
подразделении мы видели только 
дружную, сплочённую команду, где 
помогают друг другу, стоят друга 
за друга горой. Это сложно не за
метить. В очередной раз убежда
ешься, что грамотный, профес
сиональный коллектив — это, 
действительно, один из залогов 
успешного развития предприятия.

Светлана Мельникова

Т О Л Ь К О  Х О Р О Ш И Е  Н О В О С Т И ЛЕТЛЕТ
НАШЕЙ ГАЗЕТЕ

стр. 2

стр. 3

стр. 4
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И ВНОВЬ ИДТИ ВПЕРЁД

ДЕРЖАТЬСЯ 
ЗОЛОТОЙ СЕРЕДИНЫ

БЕЛОГОРЬЕ —  
ПУТЬ К СВЯТЫНЯМ

Своими воспоминаниями 
о первом президенте 
АО «Соликамскбумпром» 
делятся люди, которые 
в разное время общались, 
трудились вместе с ним. 

Такого принципа придержи-
вается заместитель началь-
ника ФВО. О жизни,
работе и семье зашёл наш 
разговор накануне профес-
сионального праздника —
Дня финансиста.

Ветераны-бумажники 
посетили Белогорский 
Свято-Николаевский мужской 
монастырь. Почему эту 
обитель называют Уральским 
Афоном, рассказывают 
участники поездки.
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 Бумажники о Бумажнике

—  Люблю полистать «Бумажник» в свободное время.  
Всегда читаю статьи про наши детские сады. Мои дети туда ходят 
и всегда интересно узнать, чем они заняты. Читаю про людей — 
приятно, когда выделяют трудовые коллективы, людей производства 
и их заслуги. 
Газете «Бумажник» желаю успехов, чтобы она становилась 
всё интереснее и продолжала радовать своих читателей! 

Александр Игоревич ПЕРЕСТОРОНИН, старший машинист БДМ, БП № 3

В период с 29 по 30 августа 
2024 года прошёл 
надзорный аудит системы 
менеджмента качества 
и экологического 
менеджмента 
АО «Соликамскбумпром» 
на соответствие требованиям 
международных  
стандартов ISO 9001:2015 
и ISO 14001:2015.

ГЛАВНЫЕ ЦЕЛИ —  
СТАБИЛЬНОСТЬ И РАЗВИТИЕ

 В контексте событий

Аудиторы ООО «ЭЙМ Сертификейшн» и специалисты отдела стандартизации АО «Соликамскбумпром»



— В августе 1976 года, пос ле 
окончания институтов, на ком
бинат приехало много моло
дых специалис тов, — вспоми
нает Надежда Александровна 
Шилкова, советник президента 
АО «Соликамск бумпром». — 
В том числе, и я как строитель, 
и Виктор Иванович как инженер 
механик. Директор предприятия 
пригласил нас на встречу в зал 
заседаний, сказал, что готов от
ветить на любые наши воп росы 
о производстве, о быте.  Виктор 
Иванович сразу проявил ли
дерские качества. Уверенный 
в себе, самостоятельный и са
модостаточный. Позже, в работе 
он продемонстрировал высокий 
уровень профессиональной под
готовки, умение грамотно и опе
ративно решать производствен
ные задачи.

— Для Уральского лесо
технического института СЦБК 
было базовым предприя
тием, — говорит Василий Ива
нович Базаров, ветеран АО 
«Соликамск бумпром», директор 
по транспорту, коммерческий 
директор с 1992 по 2008 год. — 
И директор комбината Вален тин 
Иванович  Татар чук предложил 
Виктору Ивановичу руководить 
инновационной для того вре
мени, первой в отрасли лабора
торией технической диагностики. 
Надо отдать должное Вален
тину Ивановичу — у него был 
нюх на талантливых профессио
налов, он умел соб рать команду 
единомышленников, в хорошем 
смысле слова, жадных до ра
боты. Именно таким был Виктор 
Иванович — молодым, целе
устремлённым, активным. Ему 
и доверили возглавить новое 
направ ление работы.

Отличные знания, организа
торские способности молодого 
специалиста не могли остаться 
незамеченными. Через два 
года он был назначен началь
ником бюро ППР отдела глав
ного механика, ещё через два 
он возглавил ЦЦР. В 1985 году 
он становится главным механи
ком, в 1988 году — главным ин
женером. А в 1990 году конфе
ренция трудового коллектива 
предприятия избрала Виктора 
Ивановича Баранова директо
ром комбината. Молодому руко
водителю предприятия было 
всего 36 лет. 

— До него  директоров всегда 
назначали сверху — от пар
тии, — пояс няет Василий Ива
нович. — А здесь его на
род выбрал. Почему? Потому 
что понимали, что Баранов 
знает производство от и до, кто 

как рабо тает, кто чего стоит. 
Он приходил на работу раньше 
всех, а уходил позже дру
гих. Он не боял ся задавать не
удобный вопрос руко водителю, 
спросить мнения у работника, 
требовал ответственного вы
полнения обязанностей от 
других, но и себя не жалел. 
А главное он считал, что надо 
развивать и пользоваться мест
ными  ресурсами,  создавать ус
ловия для конкуренто способного 
предприятия здесь и сейчас. 
В истории предприятия рабо
тало много хороших людей. Но 
у Виктора Ивановича в трудо
вой книжке только одно место 
работы. Стаж 47 лет на одном 
предприятии, поэтому я считаю 
его руководителем № 1.

— Нашему предприятию сильно 
повезло, что в период «лихих» 90х 
его возглавил именно такой силь
ный руководитель, как Виктор 
Иванович Баранов, — убеждена 
Галина Александровна Безуклад
никова, ветеран АО «Соликамск
бумпром», начальник отдела 
продаж и отгрузок до 2009 года. — 
Сложнейший период жизни пред
приятия — кончилась централи
зация, нужно искать прямые связи 
с партнёрами, пути выживания. 
Меня всегда поражала дальновид
ность мышления Виктора Ива
новича, нахождение приоритетов 
в принимаемых решениях, хозяй
ственный подход. Виктор Ивано
вич находил время и лично знако
мился с потребителями продукции, 
умел пора зить их деловой хваткой, 
уверенностью в долгосрочном со
трудничестве. Авторитет его среди 
покупателей был безупречным. Он 
сумел сплотить и внутренний кол

лектив руководителей предприя
тия. Он умел убедить и потре
бовать от служб уважительного 
отношения к нашим партнёрам, 
к их требованиям по качеству вы
пускаемой продукции, срокам по
ставки. Не скрою, с Виктором Ива
новичем работать было и легко, 
и трудно, но всегда интересно 
и результативно.

Лидия Александровна Нады
мова, ветеран АО «Соликамск
бумпром», работавшая в 1990–
2000 годы начальником отдела 
экономического анализа и плани
рования, вспоминает:

— Это были тяжёлые годы. Ло
гистика поставок сырья нарушена. 
Надо было искать новые связи. 
При непосредственном учас тии 
Виктора Ивановича мы стали нала
живать контакты с леспромхозами 
Пермского края. Неделями нахо
дились в командировках, в поле
вых условиях — было трудно и мо
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 Светлой памяти

СЕРДЦЕ ВЕЛА ЗОВУЩАЯ МЕЧТА – 
ПОСТРОИТЬ НОВОЕ И ВНОВЬ ИДТИ ВПЕРЁД

Продолжение. Начало на стр. 1

Фото из семейного архива

ОСП «Вишера», 2021 г.

Год назад не стало Баранова Виктора Ивановича. 
По большому счёту, дальше можно не говорить ничего. 
Он сумел прожить жизнь так, что сегодня мало кому 
нужно объяснять: кем был, что сделал.  
Но сказать всё-таки надо.
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рально, и физичес ки. Спокойствие 
и терпение мы сохраняли благо
даря Виктору Ивановичу. Он был 
для нас примером.  Ведя перего
воры с руководителями леспром
хозов, он находил подход, нужные 
слова к каждому из них. В итоге 
пять лес промхозов Гайнского и Ко
чевского районов стали дочерними 
обществами Соликамскбумпрома, 
и заготовленная ими древесина 
пош ла на наше предприятие. Ещё 
несколько моментов. Производ
ство бумаги — это очень энерго
ёмкий процесс и только благодаря 
усилиям Виктора Ивановича наше 
предприятие в 90е имело скидки 
на тарифы электроэнергии. Выкуп 
Соликамской ТЭЦ, переход стан
ции в дочернее предприятие Соли
камскбумпрома, её модернизация 
по увеличению производства энер
гии, позволили получать собствен
ную электроэнергию, сохра нить 
станцию и профессиональный тру
довой коллектив. Эти мероприятия 
позволили снизить затраты на про
изводство газетной бумаги, а зна
чит стать конкурентоспособными. 
И таких дел, инициированных Вик
тором Ивановичем, были сотни.

— Перед нашим поколением 
была поставлена задача — на
учиться жить в условиях рыноч
ной экономики. Каждому из нас 
приш лось перестраивать своё от
ношение к жизни, учиться мыс
лить подругому, — говорит 
 Алексей Николаевич  Федотов, 
советник президента АО «Соли
камскбумпром». — Виктор Ива
нович был целеустремлённый че
ловек. Его отличала настойчивость 
в достижении цели, поражала его 
дальновидность и, я бы сказал, 
прозорливость — умение преду
гадывать, предвидеть. Из трёх ве
дущих предприятий отрасли — 
Кондопога, Балахна, Соликамск, 
мы, откровенно говоря, были 
в худшем положении — дальше 
от цент ра, в глубинке. Разные нов
шества, касающиеся оснащён
ности производства, попадали 
к нам гораздо позже. Виктор Ива
нович смог вдохновить людей, 

объединить и нацелить  команду, 
которая за сравнительно короткий 
срок не только удержала комбинат 
на плаву, но и позволила к 2000м 
догнать и перегнать наших кон
курентов. И в плане технологии, 
и по оснащённости производства.

— Виктор  Иванович, с 
 большим уважением относился 
к людям труда, — объясняет Люд
мила  Валерьевна Фисюк, ди
ректор по социальным вопросам 
и взаимодействию с органами вла
сти АО «Соликамск бумпром». — 
Он сохранил профсоюзную 
организацию, строго следил за ис
полнением Коллективного дого
вора. У нас на предприятии самый 
большой пакет социальных гаран
тий и льгот для работников в срав
нении с другими предприятиями 
отрасли. В структуре предприя
тия Виктор Иванович оставил 
объекты соцкульбыта, требо
вал, чтобы их содержание было 
на высоком уровне и часто гово рил, 
что должны быть созданы усло вия, 

где люди смогут культурно отдох
нуть. Очень трепетно относился 
к истории, людям, отдавшим свои 
силы и жизнь на благо родины, 
предприятия. Ему принадлежала 
идея — провести реконструкцию 
Памят ника павшим воинамбу
мажникам и разместить на нём ин
формацию о вкладе работников 
предприятия в годы  Великой Оте
чественной войны в общую  Победу. 
Это всё о том, что Виктор Ивано
вич глубоко уважал людей, всегда 
старался отмечать их непрос той 
труд вниманием и заботой. Мно
гих знал лично, обращался только 
по имени отчеству. Мог прий ти 
на предприятие и в рабочий день, 
и в выходной — пройти по цехам, 
поздороваться за руку с рабочими, 
спросить о проблемах. Многим 
стремился помочь.

— Меня удивляло, как он умел 
в человека вдохнуть уверенность, 
что всё выполнимо, воодушевить 
на дело, но больше всего поражала 
его человечность и мудрость, — 
говорит Надеж да Александровна 
Шилкова. — Помню, как Виктор 
Иванович предложил отметить 
10 лет сотрудничества с одним 
из банков: «Отметим этот юби
лей поновому — объе диним 
средства банка и наши благотво
рительные средства для помощи 
людям, которые в этом нужда
ются». Тогда мы направили сред
ства в Детские дома КомиПер
мяцкого округа. Это было так 
ново, так тепло воспринято жи
телями округа. Люди поверили, 
что АО «Соли камскбумпром» — 
это социальноответственное 
предприятие, которое не просто 
строит бизнес, но пришло разви

вать территорию. С тех пор про
ведение благотворительных акций 
для разных категорий населения, 
нуждающихся в помощи — стало 
традицией. Для Виктора Ивано
вича благотворительность было 
делом глубоко осознанным. 

Безусловно, Виктор Иванович 
сыграл большую роль в развитии 
северных территорий Пермского 
края. Он полагал, что это терри
тории, которые должны всегда 
находиться в режиме внимания 
региональных властей, прила
гал много усилий, убеждая в не
обходимости строительства и ре
монта школ, детских садов, Домов 
культуры, больниц,  дорог, мостов. 
Софинансировал сотни проек
тов, социально значимых меро
приятий. Благодаря ему имя 
Соли камскбумпрома известно 
в каждом доме. Он пользовался 
абсолютным уважением и дове
рием избирателей. Это единствен
ный депутат Законо дательного со
брания Пермского края, который 
был избран пять раз и в пос ледние 
созывы избирался с наивысшим 
результатом среди всех депутатов 
Законодательного собрания. 

Виктор Иванович был уве
рен, если жизнь у людей будет 
комфортной, благоустроенной, 
то в городах, посёлках, деревнях 
будут рождаться, расти и учиться 
дети, а это значит будет будущее 
у Верхнекамья. 

Все вспоминают Виктора Ива
новича поразному — одни о том, 
какой вклад он внёс в развитие 
предприятия, города и края, дру
гие вспомнят, как вместе рабо
тали, творили и спорили, а ктото 
просто вздохнёт: «Хороший был 
человек, правильный!» И  может 
быть, это, последнее, вместит 
в себя всё.

Светлана Мельникова

Рабочие будни: бумажное производство

Рабочий визит главы Прикамья, 2020 г.

Акция «Эстафета добра»

ТЫ ВСЕГДА В НАШИХ СЕРДЦАХ
Год назад, 7 сентября, ушёл из жизни дорогой и любимый, муж и отец  

 Баранов Виктор Иванович. 
Эта невосполнимая утрата для всей семьи. Невозможно подобрать слова, 

чтоб измерить нашу боль и одиночество. Виктор Иванович прожил яркую 
жизнь и посвятил её людям. Сегодня в нашей памяти его слова, реше-
ния, принципы, как жизненные ценности и ориентиры. Каждый день 
в наших сердцах его имя и большая, наполненная событиями, жизнь.  
Время не лечит. Боль утраты всё сильнее. 

Помним, любим, скорбим. 
Жена, дети, внуки, родные.
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 Доска почёта

 Хорошая новость

ДЕРЖАТЬСЯ  
ЗОЛОТОЙ СЕРЕДИНЫ

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!

— Ольга Борисовна, когда 
экономика, финансы стали Вам 
интересны? Мечтали с детства, 
нравилась математика, любите 
деньги считать?

— Последний вариант мне 
больше всего нравится. А чтобы 
мечтать с детства о карьере 
финансиста — такого точно 
не было. Моя трудовая деятель
ность начиналась в другой про
фессии и на другом промышлен
ном предприятии. Интерес к этой 
сфере пришёл со временем. 
Я работала и училась в инсти
туте по специальности «Эконо
мика и управление на предпри
ятии». В январе 2017 года 
с дипломом экономиста я устро
илась в Соликамск бумпром, 
в финансово валютный отдел. 

— Что было для Вас слож
ным в этой профессии?

— Многие знают, что в ин
ститутах дают хорошую теоре
тическую подготовку, а практику 
приходится осваивать на месте. 
У любого предприятия или ор
ганизации есть своя специфика. 
Это касается любой профессии, 
особенно экономической. По на
чалу мне было очень сложно. 
Вопервых, кардинальная смена 
деятельности, а вовторых, ока
залась сложной для понимания 
финансовая работа в части ино
странной валюты. Но благодаря 
своим коллегам, которые каж
дый день успешно выполняли те 
же самые задачи, я успокоилась 
и поняла, что со временем пони
мание придёт. И действительно, 
всё так и случилось. 

— Много времени нужно, 
чтобы стать профессионалом 
в вашем деле? 

— Всё зависит от человека, 
от его желания и стремления ос
воить профессию. Нашу работу 
рутинной и однообразной никак 
не назовёшь.  Экономическая си
туация в мире, в нашей стране, 
в том числе и на нашем предприя
тии, постоянно меняется. Каж
дый день преподносит чтото но
вое, поэтому мы должны быть 
в курсе, следовать новым совре
менным тенденциям. Учиться при
ходится ежедневно. Вышел новый 
Указ или постановление Прави
тельства, ЦБ РФ внёс изменения 
в инструкции — учимся, появи
лись новые покупатели нашей про
дукции — учимся с ними работать. 

— Бывают ли моменты, 
когда Вас покидает вдохнове
ние? Что делаете, чтобы его воз
вратить, набраться новых сил?

— Я думаю, что на каждого 
человека временами накатывает 
волна усталости, досады, отчая
ния. И у меня возникают такие 
ситуации. Место моей силы — 
это мой дом. Мы с семьёй жи
вём в частном доме, рядом мой 
сад, мои цветы. С удовольствием 
провожу там свободное время. 
Ухаживая за растениями, рабо
тая с землёй, я набираюсь сил, 
занятия садоводством — это 
моё. Зимой же восстанавливаю 
душевное равновесие, занима
ясь рукоделием.

— Ольга Борисовна, рас
скажите немного о себе, о своей 
семье. 

— Родилась я в Перми, 
в семье студентовмедиков. 
В Соли камск мы приехали сразу 
после окончания родителями 
института, по распределению. 
С тех пор это мой родной город. 
У меня двое дочерей. Старшая 
окончила Московский строи
тельный университет и работает 
архитектором в Московском ар
хитектурном бюро. Младшей 
в сентябре исполнится 11 лет.  
Нынче пошла в пятый класс. 

— Если не секрет, а на 
что Вы потратили первую 
зарплату?

— Надо подумать… Это было 
сразу после колледжа.  Вспом
нила, свою первую зарплату 
я откладывала себе на свадебное 
платье. 

— 8 сентября в России от
мечают День финансиста. Ваше 
поздравление для коллег?

— Поздравляю с праздни
ком и хочу всем пожелать про
фессионального роста, чтобы 
верили в себя, не пасовали 
перед трудными задачами. Здо
ровья,  счастья и благополучия!

Светлана Мельникова

На торжественной линейке, по
свящённой новому учебному году, 
ребят тепло поприветствовали 
директор по социальным вопро
сам и взаимодействию с органами 
власти АО «Соликамск бумпром» 
Людмила Валерь евна Фисюк 
и заместитель начальника отдела 
кадров — руко водитель группы 
по обучению и развитию персо
нала Светлана Ивановна Шпак. 

— Среди студентов первого 
курса СТК есть участники про
екта «Моя первая профессия», 
а также ребята, работавшие 

на нашем предприятии в рам
ках программы летней трудовой 
занятости, — отметила Люд
мила Валерьевна. — В Соли
камске проект «Моя первая 
профессия» был реализован 
впервые, при активном содей
ствии АО «Соли камскбумпром». 
Очень приятно видеть вас се
годня здесь. Это свидетель
ствует о положительном резуль
тате наших проф ориентационных 
 проектов, и мы продолжим под
держивать ребят, стремящихся 
построить карьеру в бумажной 
промышленности.

Директор СТК Наталия Ва
лерьевна Шипулина в своём 
обращении к студентам также 
подчеркнула значимость под
писания ученических дого
воров с АО «Соликамск
бумпром». Она отметила, 
что взаимовыгодное сотрудни
чество не только способствует 
развитию экономики региона, 
но и обеспечивает студентов 
возможностью получения цен
ного опыта и знаний непосред
ственно на производстве.

Юлия Бызанова

Попробуйте оценить своё отношение к деньгам по шкале от 
1 до 10, где один — это скупец, а 10 транжира.  
Золотая середина — такой ответ дала моя собеседница — 
заместитель начальника финансово-валютного отдела 
Ольга Борисовна Солунина. Наша беседа состоялась 
накануне профессионального праздника — Дня финансиста.

На протяжении многих лет Соликамскбумпром тесно сотрудничает с Соликамским 
технологическим колледжем. Наши специалисты давно стали для студентов СТК 
старшими товарищами — опытными наставниками.

 Бумажники путешествуют

БЕЛОГОРЬЕ —  
ПУТЬ К СВЯТЫНЯМ

Белогорский СвятоНико
лаевский мужской монастырь 
находится в Кунгурском рай
оне Пермского края. За стро
гость устава эту обитель не
когда называли Уральским 
Афоном.

Своими впечатлениями, 
интересными фактами поде
лились участницы поездки.

— Несмотря на ненастную 
погоду, поездка прошла ве
ликолепно, — считает Вера 
Александровна Зебзеева. — 
Нас было 51 человек. До 
этого я была там восемь лет 
назад. Белогорье за это время 
сильно изменилось. 

Основателем  Белогорской 
обители считается  Стефан 
Лука нин. Он приезжал в эти 
края для бесед с местными 
жителямистарообрядцами 
и, когда впервые на рассвете 
поднялся на Белую гору, уже 
не сомневался — это место 
создано для монастыря. Он 
сам спроектировал и строил 
Иверский храм. 

В 1893 году нача
лось строительство храма 
и шло долгих 15 лет. Кир
пичи для постройки были из
готовлены на монастырском 
кирпичном заводе. Иконы 
для украшения собора изгото
вили в иконописной мастер
ской монастыря. В 1917 году 
стройка завершилась. Был 
освящён соборный Кресто
воздвиженский храм. 

А после революции мона
стырь был разрушен. Позднее 
он  неоднократно строился, 
возрождаясь из руин — в его 
истории было несколько по
жаров. В здании монастыря 
за годы советской власти рас
полагались и колония для не
совершеннолетних, и лагерь 
для репрессированных, и пси
хоневрологический интернат, 
и даже клуб. 

В 1991 году в Свято 
Николаевском монастыре 
на Белой горе была возоб
новлена монашеская жизнь, 
прошло первое богослуже
ние. Сейчас это красивейший, 
величавый храм. Надо ска
зать, что впервые я услышала 
настоящий звон колоколов 
именно в Белогорье. Здесь от
дыхает душа, чувствуешь спо
койствие и умиротворение.

— Храм находится на 
 Белой горе на высоте 500 мет
ров над уровнем моря, — гово
рит Лидия Александровна На
дымова. — Вид открывается 
просто шикарный, видно всё 
вокруг на многие километры. 

Под горой есть  Никольский 
источник с чистейшей во
дой. Наш экскурсовод Ольга, 
по всему видно — бывший 
учитель, рассказывала очень 
интересно. Мы узнали много 
нового о старинных иконах 
в храме. В 1892 году на  Белую 
гору был принесён, дарован
ный епископом Пермским 
и Соликамским, образ свя
тителя Николая Чудотворца. 
Святые иконы: «Живоносный 
источник» — дар жителей го
рода Перми,  от митрополита 
СанктПетербургского — Ка
занский образ Божией  Матери, 
от митрополита Москов
ского — образ преподобного 
Сергия  Радонежского, от архи
епископа Финляндского — об
раз иконы Казанской  Божией 
Матери, от епископа Нарв
ского — образ святого 
князя Александра Невского, 
от настоятеля Андреевского 
собора — образ Божией 
 Матери «Скоропослушница».

После прогулки под дож
дём в трапезной мы переку
сили, попили ароматный чай. 
И хотя нам не повезло с по
годой, поездка всё равно по
лучилась интересная и по
лезная. Очень приятно было 
погулять по ухоженной тер
ритории монастыря, разгля
дывать окружающую его при
роду. Поистине, Пермский 
край — богатый край! Думаю, 
что в солнечный день обзор 
ещё красивее. 

От всей души благодарим 
Совет ветеранов АО «Соли
камскбумпром» за эту чудес
ную поездку!

Екатерина Клышникова

Не сидится нашим ветеранам по домам.  
Вот что значит активное долголетие.  
21 августа ветераны АО «Соликамскбумпром» 
побывали на экскурсии в Белогорье. 


